
NONAGÉSIMA SEXTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL 

DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E OCTOGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 

ORDINÁRIA. Aos 03 (três) dias do mês de Fevereiro de 2015 (dois mil e quinze) às 20h (vinte) horas, no 

Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 

– Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Octogésima Primeira Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob 

a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa de Leis, que desejou a todos um ótimo ano 

de trabalho. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a 

VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. 

Em seguida, iniciou-se a leitura dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando os seguintes 

OFÍCIOS: Nº 2/2015, convidando para a Procissão de Nossa Senhora dos Navegantes no dia 08 de fevereiro. 

Nº 011/15, encaminhando balancetes da receita e da despesa da Administração Direta e Indireta, referente ao 

mês de novembro de 2014. Na sequência, passou-se para os documentos RECEBIDOS DOS SENHORES 

VEREADORES: REQUERIMENTOS: Nº 2/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo o 

envio da recomendação do Ministério Público em relação aos funcionários em cargos de comissão; Nº 4/2015, 

de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo informações referentes à rotatória do 

Cristo e cemitério; Nº 5/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo 

informações referentes aos recursos hídricos do município de Ibitinga; Nº 6/2015, de autoria do Vereador 

Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando informações referentes ao sistema eletrônico de leitura para 

consumo de água; Nº 7/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando 

informações referentes ao controle de ato em guias, sarjetas e calçadas; Nº 8/2015, de autoria do Vereador 

Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando informações referentes ao trânsito da Rua Cecília Casemiro de 

Amorim; Nº 9/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando informações 

referentes ao cruzamento da Avenida Doutor Ivanil Francischini com a Rua Setímio Montanari; Nº 10/2015, de 

autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo a verificação da possibilidade de notificar o proprietário do 

terreno localizado na Rua 13 de Maio, entre os números 245 e 215 – Centro, a fim de que seja efetuada com 

urgência, a limpeza do referido local; Nº 11/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo 

informação sobre os serviços de roçamento realizados em terrenos baldios de nosso município; Nº 12/2015, de 

autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre quando o Executivo pretende 

regulamentar a Lei Complementar 37/2010, no que diz respeito à avaliação de desempenho dos professores da 

Rede Pública Municipal; Nº 13/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações 

sobre quais motivos os salários dos médicos que atendem ambulatórios e nos Prontos Socorros da rede pública 

municipal vem sendo pagos em atraso; Nº 14/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, 

requerendo informações sobre as apostilas utilizadas na rede pública municipal; Nº 15/2015, de autoria do 

Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre FUNDEB; Nº 16/2015, de autoria do 

Vereador Valdecir de Traque, requerendo informação a respeito da Resolução nº 3.840, de 07 de 07 de agosto 

de 2012, que proíbe o uso de telefonia móvel (celular) dentro do Plenário da Câmara Municipal. 

INDICAÇÕES: Nº 1/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossato Bernardi, indicando ao setor 

competente da municipalidade que realize em caráter de urgência, a recuperação de sinalização de solo e aérea, 

bem como roçadas na Avenida Prefeito Alberto Alves Casemiro; Nº 2/2015, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal a pintura de faixa de 

pedestres na Rua dos Jasmins em frente à padaria Dona Branca, no bairro Residencial Dona Branca; Nº 3/2015, 

de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor competente da Prefeitura 

Municipal a instalação de lombada na Rua Emílio Somensi, em frente à antiga estação ferroviária; Nº 4/2015, 

de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor competente da Prefeitura 

Municipal a instalação de lombada entre as Ruas Antônio Tarcísio Fortes e Maria Gonçalves de Amorim Grillo, 

no bairro Nova Ibitinga; Nº 5/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando 

ao setor competente da Prefeitura Municipal a implantação de uma canaleta de concreto no cruzamento da Rua 

Nicola Derício com a Rua dos Jasmins em frente à padaria Dona Branca, no bairro Residencial Dona Branca; 

Nº 6/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor competente da 

Prefeitura Municipal a instalação de lombada na Rua Gabriel Pedrolim em frente ao número 593, no bairro Vila 

Maria; Nº 7/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao Senhor 

Prefeito Municipal que viabilize a possibilidade de fornecer 18 (dezoito) equipamentos de proteção individual 

aos bombeiros municipais de Ibitinga; Nº 8/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de 

Oliveira, indicando ao Senhor Prefeito Municipal, para que se realizem estudos para a elaboração de um projeto 

a fim de realizar uma “Campanha Anti-Esmolas”, contra a oferta de dinheiro aos moradores de rua do 



município; Nº 9/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor 

competente da Prefeitura Municipal, a manutenção da praça do Jardim Dona Almira, realizando roçamento e 

limpeza nesta; Nº 10/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor 

competente da Prefeitura Municipal em caráter de urgência, a construção de uma galeria fluvial na Avenida 

Sete de Setembro, esquina com a Avenida Carolina Geretto Dall’Acqua; Nº 11/2015, de autoria do Vereador 

Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao setor competente da Prefeitura Municipal, que realize a 

limpeza da praça ao lado de baixo da Igreja da Vila Izolina; Nº 12/2015, de autoria do Vereador Osias Soares 

de Oliveira, indicando a limpeza da praça da Vila Izolina; Nº 13/2015, de autoria do Vereador Windson 

Pinheiro, indicando ao Executivo Municipal faça uma revisão a rede de iluminação da praça e área de lazer 

Braulina Pereira Haddad, localizada no Jardim Romana, ao lado do Cemitério Municipal; Nº 14/2015, de 

autoria do Vereador Windson Pinheiro, recomendando ao Senhor Prefeito Municipal , que sejam feitos serviços 

de tapa buracos junto ao cruzamento das Ruas Carlos Varesche com a Antônio Benegues, localizado no Jardim 

Morumbi; Nº 15/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, recomendando ao Senhor Prefeito Municipal 

para que realize os serviços de recondução do alambrado e limpeza da área onde se encontra o PSF – Posto de 

Saúde da Família Salustiano Pinheiro localizado ao lado do Centro de Controle de Zoonoses Davi Pedro 

Pacola, no Jardim Maria Luiza II; Nº 16/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, recomendando ao 

Prefeito Municipal, estudos no sentido de elaborar projeto e executar a reconstrução do calçamento da Avenida 

Wilson Pinheiro, do lado que faz divisa com o bairro Vila Maria; Nº 17/2015, de autoria do Vereador Windson 

Pinheiro, recomendando ao Prefeito Municipal para que interceda junto ao DER – Departamento de Estrada e 

Rodovias para que este realize os serviços de sinalização de solo, demarcando a pista da Avenida Prefeito 

Alberto Alves Casemiro; Nº 18/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, recomendando ao Prefeito 

Municipal a realização dos servidos de recolocação da lombada existente na Avenida Wilson Pinheiro. 

MOÇÕES: Nº 1/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, MOÇÃO DE 

APLAUSO a ibitinguense Márcia Alcântara, pela sua brilhante participação na última corrida do dia 31 de 

janeiro de 2015, em Florianópolis; Nº 2/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, MOÇÃO DE 

APLAUSO ao Sr. Marcos Salles, proprietário do novo loteamento denominado de “São Joaquim”, localizado 

defronte ao bairro da Vila Maria; Nº 3/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, MOÇÃO DE 

PESAR pelo falecimento da Senhora Irani de Lima Ramos externando condolências à família; Nº 4/2015, de 

autoria dos Vereadores, MOÇÃO DE PESAR pelo falecimento do Senhor Miguel Bento da Silva, ocorrido no 

dia 29 de janeiro de 2015. Após, iniciou-se os RECEBIDOS DE DIVERSOS: constando os seguintes 

documentos: Ofício nº 229/2014, da E.E. “Dom Gastão Liberal Pinto” da cidade de Borborema, em 

agradecimento as manifestações de condolências enviadas por ocasiões do acidente ocorrido na data de 27 de 

outubro de 2014, envolvendo professores e alunos; Ofício nº 01/2015 – SAAE, referente ao balancete da receita 

e despesa do mês de Dezembro de 2014; Comunicado nº CM315927/2014 – Ministério da Educação referente 

liberação de recursos financeiros; Comunicado nº CM315928/2014 – Ministério da Educação referente 

liberação de recursos financeiros; Nº 9/2015, convite do Ministério Ebenézer - Obras em Restauração, para o 

45º Encontro/Retiro Espiritual das Igrejas que militam na Obra em Restauração; Comunicado nº 

CM002770/2015 – Ministério da Educação referente liberação de recursos financeiros. Neste momento passou-

se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: constando das seguintes proposituras: 

REQUERIMENTOS: Nº 2/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo o envio da 

recomendação do Ministério Público em relação aos funcionários em cargos de comissão. O Vereador Valdecir, 

autor da propositura disse que esse requerimento seria para se ter conhecimento, pois em recomendação do 

Senhor Promotor Público, mais de 40 cargos da administração pública deveriam ser exonerados, pois na época 

era excessivo o gasto do dinheiro público, e muitas destas pessoas foram exoneradas e outras recontratadas, e 

está prestando serviços à administração pública. Portanto, o vereador quer ter conhecimento dos nomes e dos 

cargos para fazer um levantamento. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 

4/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo informações referentes à 

rotatória do Cristo e cemitério. O Vereador Gumercindo, autor da propositura disse que esse assunto está sendo 

discutido desde o início da administração atual e que o Secretário Municipal de Segurança Pública, Trânsito e 

Tecnologia estava desenvolvendo um estudo para solucionar este problema, e já se passaram dois anos, e o 

Vereador espera que no início deste terceiro ano essa melhoria chegue ao local, pois são pontos que estão 

perigosos e a Prefeitura deve resolver o mais rápido possível, e espera que haja empenho por parte da Secretaria 

responsável. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 5/2015, de autoria do 

Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo informações referentes aos recursos hídricos do 

município de Ibitinga. O Vereador Gumercindo, autor da propositura falou que este um assunto que está sendo 



discutido no momento e que o município tem o privilégio de ter córregos que passam pela cidade, que 

favorecem principalmente a área urbana, e não devemos achar que o famoso aquífero Guarani será eterno, pois 

muitas cidades próximas estão se mobilizando e perfurando poços profundos para solucionar seus problemas 

com a falta de água, e nosso município tem o privilégio de possuir esses córregos, que tem a capacidade de 

abastecer muito mais do que 60 mil habitantes. Porém, não podemos ficar esperando de braços cruzados 

esperando que o Córrego Água Quente seque, e se programar para que isso não aconteça. Em 2006 foram 

plantadas 50 mil mudas árvores nas extensões dos córregos existentes no município, e por este motivo os 

mesmos triplicaram sua produção, mesmo passando por tempos difíceis. O vereador disse que o município deve 

iniciar desde já um trabalho pensando em fazer um ou mais lagos naquela região, para que futuramente 

tenhamos a nossa produção de água, e solicitou que fosse encaminhado ao SAAE se o mesmo tem o 

conhecimento de água que está jorrando há algum tempo no córrego do Marimbondo. Falou também que a 

população está aumentando e deve-se iniciar essa previsão da necessidade de água, para que Ibitinga se torne 

exemplo de município. O Vereador Leopoldo aparteou e parabenizou o vereador Gumercindo e disse que é 

importante esta preocupação, e deu o exemplo de Itápolis, cidade vizinha, que enfrentou dificuldades com a 

falta de água porque no passado não houve esse planejamento. Disse que nosso município é rico, e que deve 

haver sim a preocupação da administração pública. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. Nº 6/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando informações 

referentes ao sistema eletrônico de leitura para consumo de água. O Vereador Gumercindo, autor da propositura 

disse que esse assunto já havia sido visto para a Lei Orçamentária prevista para 2015 para que o SAAE fizesse 

esse tipo de investimento, e para seu conhecimento fez este requerimento solicitando resposta. O Requerimento 

foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 7/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José 

Rossatto Bernardi, solicitando informações referentes ao controle de ato em guias, sarjetas e calçadas. O 

Vereador Gumercindo, autor da propositura disse que este também é um assunto que vem sendo discutido 

desde o início da atual administração, e que o serviço da roçadeira é momentâneo, pois com a chuva, o mato 

cresce novamente, e a preocupação é de que a aplicação de hermicidas prejudique o meio ambiente, mas o 

vereador acredita que não e como exemplo citou a cana, que tem uma área extensa, e a aplicação de hermicida é 

aérea, e se houvesse prejuízo, a própria CETESB teria proibido. Portanto, basta a Prefeitura realizar os estudos 

necessários aprovando a utilização destes hermicidas, pois calçadas, guias e sarjetas limpos é obrigação do 

município. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 8/2015, de autoria do 

Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando informações referentes ao trânsito da Rua Cecília 

Casemiro de Amorim. O Vereador Gumercindo, autor da propositura falou que essa é uma rua de extremo 

movimento principalmente em horários de pico e muitos acidentes estão acontecendo ali. O Vereador Valdecir 

aparteou e disse que mora naquela região e muitos empresários possuem seus salões comerciais empresas 

naquele local e os mesmos são contra as modificações, e por este motivo o trabalho das Secretarias fica 

amarrado. Então, enquanto não houver um secretário que atenda os anseios da cidade e não só dos empresários, 

o Vereador disse que haverá melhorias no trânsito de nosso município. O Vereador Osias também solicitou 

aparte e disse que o requerimento é muito importante e que por toda sua extensão esta Avenida possui de fato 

bastante movimento, mas que há um trecho que é mais crítico que é o que vai da Perimetral até o bairro Santo 

Antônio porque ali é mão dupla e há estacionamento de ambos os lados e não tem conhecimento de que os 

empresários sejam contra qualquer tipo de modificação, mas sim de que os moradores daquela região são a 

favor de que o estacionamento seja para apenas um lado da avenida, inclusive há um abaixo-assinado para tal, 

pois há movimento intenso de caminhões e ônibus, e é quase que impossível transitar por ali em certos horários. 

Porém, caso não seja possível transformá-la e mão única, que seja feito estacionamento de apenas um dos lados. 

O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 9/2015, de autoria do Vereador 

Gumercindo José Rossatto Bernardi, solicitando informações referentes ao cruzamento da Avenida Doutor 

Ivanil Francischini com a Rua Setímio Montanari. O Vereador Gumercindo, autor da propositura usou da 

palavra e disse que este requerimento segue a mesma linha do anterior e a tendência é aumentar o movimento, 

mas o caso é mais grave, pois não há calçadas e é outro lugar que a administração deve avaliar com carinho, 

porque é extremamente complicado. O Vereador Valdecir solicitou aparte e disse que há alguns dias atrás 

estava havendo um resgate na avenida que tem o hábito de passar para ir para sua casa, e próximo ao 

cruzamento dessa avenida havia o Resgate socorrendo vítimas de acidente, e resolveu então seguir pela Rua 

Setímio Montanari, e acha também um absurdo essa rua não possuir calçadas e além do que a iluminação 

naquele trecho é péssima. Portanto, que a Administração Pública tome as devidas providências urgentes, antes 

que aconteça algo pior, porque as pessoas que transitam a pé por aquela rua são as mais humildes e que não 

possuem carro para poder trabalhar. O Vereador Leopoldo aparteou e falou que esse cruzamento é o pior da 



cidade e parabenizou o Vereador Gumercindo mais uma vez pelo requerimento. O Requerimento foi aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 10/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo a 

verificação da possibilidade de notificar o proprietário do terreno localizado na Rua 13 de Maio, entre os 

números 245 e 215 – Centro, a fim de que seja efetuada com urgência, a limpeza do referido local. O Vereador 

Valdecir, autor da propositura disse que fora chamado pelos moradores, e os mesmos apresentaram um vidro 

tampado repleto de escorpiões amarelos. Muito preocupante, pois os animais de estimação desses moradores 

foram picados e estão sofrendo, portanto o vereador solicita que o Prefeito notifique o proprietário do terreno 

que fica entre os números 245 e 215, para que realize a limpeza do lugar, porque esses vizinhos não enxergam a 

casa um do outro pelo motivo do mato estar muito alto, ou então que vá até lá realizar a limpeza e faça a 

cobrança ao proprietário, pois é preocupante e o problema precisa ser resolvido. O Requerimento foi aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 11/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo 

informação sobre os serviços de roçamento realizados em terrenos baldios de nosso município. O Vereador 

Valdecir, autor da propositura disse que há dias a rádio local está divulgando a Campanha da Dengue, para 

realização de limpeza de casas e terrenos. Mas existem dois tratores que estão circulando pelo município e que 

não estão realizando o trabalho de roçamento destes terrenos. Então, o vereador quer saber qual é a empresa 

contratada para esse fim e quanto está sendo pago, pois se está sendo gasto esse dinheiro e não está resolvendo, 

deve-se cobrar mais da Administração Pública. O Requerimento foi aprovado por unanimidade de votos dos 

presentes. Nº 12/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre quando 

o Executivo pretende regulamentar a Lei Complementar 37/2010, no que diz respeito à avaliação de 

desempenho dos professores da Rede Pública Municipal. O Vereador Osias, autor da propositura usou da 

palavra e disse que precisa de uma previsão de quando o quesito de avaliação de desempenho será 

regulamentado porque os professores estão deixando de ganhar ‘prêmios’, que são formas de incentivos aos 

docentes. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 13/2015, de autoria do 

Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre quais motivos os salários dos médicos que 

atendem ambulatórios e nos Prontos Socorros da rede pública municipal vem sendo pagos em atraso. O 

Vereador Osias, autor da propositura falou que os salários destes médicos estão sendo pagos com pelo menos 3 

meses de atraso e isto é uma situação muito grave, se de fato está acontecendo, pois envolverá a população, 

porque se o médico não está mesmo recebendo seu ordenado, ele não vai mais querer trabalhar. O 

Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 14/2015, de autoria do Vereador Osias 

Soares de Oliveira, requerendo informações sobre as apostilas utilizadas na rede pública municipal. O Vereador 

Osias, autor da propositura disse que no ano de 2014, as apostilas da rede pública municipal foram entregues no 

final do mês de maio, e o vereador fez um requerimento para saber o motivo, e neste ano o Executivo 

Municipal fez uma reunião com intuito de retirar as apostilas do ensino municipal. Então, o vereador quer saber 

se o Senhor Prefeito irá de fato retirar estas apostilas, pois a justificativa dessa retirada foi para economizar em 

torno de 600 mil reais por ano, e o vereador quer saber para onde vai essa economia, porque o dinheiro da 

educação só pode ser gasto na educação. O Vereador Jean aparteou dizendo que o conhecimento que tem é de 

que os diretores das escolas fizeram a solicitação para retirarem estas apostilas, e para comprovar existe uma 

Ata que esses diretores assinaram, e pede ao Presidente para que solicite, se possível, esse documento com as 

assinaturas. O Vereador Windson aparteou e disse que entende que no momento em que o Executivo enviar a 

resposta a este requerimento, serão enviados todos os documentos que dizem respeito a este assunto, inclusive a 

Ata. O Vereador Osias retomou a palavra e disse que quer a resposta dos próprios conselheiros, porque a 

iniciativa partiu deles. Mas o vereador quer saber que se de fato essas apostilas não são importantes, e por que 

se gastou nesses 2 últimos anos 1,2 milhão de reais, valor suficiente para se construir 2 creches como a que foi 

construída no Jardim Pacola, e entende isso como falta de planejamento. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Nº 15/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo 

informações sobre FUNDEB. O Vereador Osias, autor da propositura falou que alguns professores o 

questionaram querendo saber por que não é feito o rateio no final do ano, e o mesmo só é realizado se houver 

sobras, e o vereador quer saber quem são esses representantes para poder acompanhar. O Requerimento foi 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 16/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, 

requerendo informação a respeito da Resolução nº 3.840, de 07 de 07 de agosto de 2012, que proíbe o uso de 

telefonia móvel (celular) dentro do Plenário da Câmara Municipal. O Vereador Valdecir, autor da propositura 

usou da palavra e disse que alguns vereadores durante a Sessão, ficam no celular nas redes sociais, no caso o 

facebook, e se essa lei não abrange esse tipo de acesso, o vereador solicita que a mesa diretora discipline os 

nobres vereadores para não virar piada novamente em canal de televisão, e fica desagradável para o vereador 

que não são pagos para ficarem na internet no celular. O Vereador Osias usou da palavra e disse que 



desconhece essa Resolução, mas que sabe que não é permitido atender o celular no Plenário e o acesso às redes 

sociais é inerente a cada vereador, porém assim como é possível utilizar o notebook, o celular também serve 

como meio de pesquisa. Mas se está sendo usado de forma inadequada, cabe a cada vereador se policiar. O 

Vereador Valdecir aparteou e disse que entre o uso do notebook e celular, há uma grande diferença. Utilizar o 

celular para fazer fofocas em plena Sessão, é um grande desrespeito, pois o vereador tem um salário muito bom 

para ficar fazendo esse tipo de coisa, e deveria se preocupar mais em fazer algo em prol da população. O 

Vereador Mira solicitou aparte e falou que entende que o Vereador Valdecir está incumbindo a Mesa de 

cumprir ao que se refere na Resolução, mas não vê problema alguma dessa informação porque se existe ela tem 

que ser cumprida. O Vereador Valdecir retomou a palavra dizendo que se caso essa Resolução abranja o uso de 

facebook, que a Mesa reúna-se para elaborar uma Emenda para ser votada pelos vereadores. O Vereador Osias 

aparteou e disse desconhecer o conteúdo da Resolução só fez a colocação de acordo com a fala do Vereador 

Valdecir. O Vereador Windson usou da palavra para esclarecer que essa Resolução realmente existe e que trata 

da proibição do uso de celular, e cabe a cada vereador a sua responsabilidade dentro do Plenário, mas fica 

difícil de saber qual vereador está acessando o facebook, tanto é que o uso do aparelho ajuda e muito o 

vereador, pois rapidamente ele consegue acessar o conteúdo da Sessão daquele dia ou até mesmo de Sessões 

anteriores, mas que facebook realmente não é permitido. O Vereador Valdecir solicitou aparte e disse para que 

então seja colocada no Plenário uma tela grande, para quem está assistindo, possa acompanhar o teor da Sessão. 

O Vereador Jean aparteou e disse que cabe a cada eleitor julgar o comportamento do seu vereador dentro do 

Plenário. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. MOÇÕES: Nº 1/2015, de 

autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, MOÇÃO DE APLAUSO a ibitinguense Márcia 

Alcântara, pela sua brilhante participação na última corrida do dia 31 de janeiro de 2015, em Florianópolis. O 

Vereador Leopoldo, autor da propositura disse essa ibitinguense é uma atleta esforçada, dedicada e que disputa 

corridas em diversos lugares, e em todos eles eleva o nome de Ibitinga por suas ótimas colocações. Portanto 

essa moção é merecida. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. A Presidência foi 

transferida ao Vice-Presidente. Nº 2/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, MOÇÃO DE APLAUSO 

ao Sr. Marcos Salles, proprietário do novo loteamento denominado de “São Joaquim”, localizado defronte ao 

bairro da Vila Maria. O Vereador Windson, autor da propositura falou que essa Moção foi feita em 

agradecimento ao resultado de um questionamento feito pelo vereador ao loteador no ano de 2014, pelo 

belíssimo trabalho realizado no loteamento São Joaquim, e na oportunidade fez um requerimento ao Executivo 

para melhorar o trecho que fica na Avenida Wilson Pinheiro e que dá acesso à Vila Maria, por onde os 

pedestres transitam e a calçada estava toda destruída, e o proprietário do loteamento, Sr. Marcos Salles, refez a 

calçada, instalou tubulação e ainda arborizou o local, demonstrando que é um ótimo profissional, que está 

apenas começando na área de loteamento, merecendo esta Moção, e espera ainda que a calçada do outro lado 

também seja limpa e possa ser transitável. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. A 

Presidência retornou ao Presidente. O Vereador Osias aparteou o Presidente, Sr. Windson Pinheiro, 

questionando se os dois requerimentos apresentados por ele seriam incluídos na Sessão. O Presidente respondeu 

que pelo motivo de terem sido protocolados fora do prazo regimental, os mesmos serão lidos na próxima 

Sessão. Neste instante passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o 

VEREADOR VALDECIR, que iniciou questionando o Senhor Presidente do por que de realizar a chamada 

para a votação em ordem alfabética e na Tribuna Livre totalmente fora de ordem. O VEREADOR LEOPOLDO 

usou da palavra e disse que gostaria de esclarecer dois assuntos. Iniciou lendo uma mensagem recebida pela 

internet de uma cidadã que presenciou por duas vezes o despacho de mendigos na rodoviária municipal e que 

estes ficarão circulando pela cidade assim como os demais, pedindo dinheiro a quem encontrar. O vereador 

disse que esse é um problema difícil de resolver, mas realizou pesquisas e algumas cidades que estavam na 

mesma situação, conseguiram diminuir significativamente o problema através de uma campanha anti-esmolas, 

orientando a população a parar de dar dinheiro nas ruas, pois não se sabe de fato para onde vai esse dinheiro, 

mas o mais provável é de que vá para o tráfico. Portanto, o Vereador indica que seja criado em nosso município 

essa mesma campanha, junto a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, mas sabe que não será fácil 

fazer com que esses moradores aceitem ajuda e sejam obrigados a iniciarem um tratamento para livrarem dos 

vícios, pois muitas dessas pessoas não querem sair dessa vida. O Vereador Osias aparteou e disse achar um 

absurdo um veículo da Prefeitura de Nova Europa fazer algo deste tipo, trazendo de uma cidade a outra, e que o 

correto seria a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social entrar em contato com a Prefeitura de Nova 

Europa e dizer que este tipo de atitude não é aceito, porque é muito fácil resolver problema desses, levando os 

mendigos para as cidades próximas. O Vereador Leopoldo retomou a palavra salientando que a Prefeitura 

Municipal nunca ajudou o Corpo de Bombeiros, desde que o mesmo está na cidade, com o fornecimento de EPI 



– Equipamentos de Proteção Individual, e estes profissionais estão utilizando os equipamentos que já estão 

usados porque não possuem outros. A corporação necessita de 18, e por se tratar de produtos caros, a Prefeitura 

deveria fornecer pelo menos 5 destes, para que não ficasse sem para poder realizar seu trabalho de forma mais 

segura. O VEREADOR OSIAS fez o uso da palavra e desejou boa sorte a nova composição da Mesa Diretora, e 

que o Plenário é um lugar de discutir ideias e planejamentos. Citou sobre o problema do atraso do pagamento 

dos médicos do SAMS que atendem ambulatórios e Prontos Socorros, ouvindo até boatos de que esses 

profissionais realizariam uma paralisação até conseguirem receber seus salários, e recebeu em forma de 

denúncia de que esse atraso é pelo motivo da interventora da Santa Casa ter decidido fazer aplicação dos 

recursos recebidos pela Prefeitura, em fundos de investimento, e se isso realmente aconteceu, o caso deve ser 

apurado pela Casa. Ainda voltado à saúde, o vereador disse a população sofre pela falta de remédios, pela falta 

de recursos para exames e não podemos deixar faltar os médicos. Falou também sobre as respostas que o 

Executivo envia aos requerimentos dos vereadores, e que o recesso é apenas para o Poder Legislativo, e no mês 

de janeiro não foi enviado a esta Casa nenhuma resposta, havendo documentos urgentes aguardando desde o 

final de 2014. Citou exemplo de requerimentos que fez pedindo para realizar manutenção na Praça da Vila 

Izolina, e não foi feito, até que os moradores resolveram enviar ao Sr. Roque de Rosa um abaixo-assinado 

solicitando a roçagem do mato alto, e apenas quando a denúncia foi lida é que a Prefeitura tomou as 

providências. Porém foi roçado, e o mato que foi retirado ficou no lugar, não foi feita a limpeza do local e a 

praça continua muito suja, e na Sessão de hoje o vereador apresenta uma nova indicação solicitando 

manutenções, inclusive uma relação de assinaturas dos moradores, e caso o Senhor Prefeito não resolva, 

marcará uma reunião, onde espera ser recebido e levará com ele algumas das pessoas que moram ali. Com 

relação às outras Praças, nada foi feito, todas estão abandonadas.  O Vereador Leopoldo solicitou aparte e disse 

que em sua opinião a cidade tem crescido muito e novos loteamentos estão surgindo, novas áreas que seriam 

destinadas às praças estão se tornando local para uso de drogas, e sente que Ibitinga não possui estrutura 

suficiente e não está acompanhando o crescimento da cidade, portanto acha que seria necessário a terceirização 

desse serviço. O Vereador Osias retomou a palavra dizendo que estas mesmas praças que estão abandonadas 

eram muito bem cuidadas na administração passada, e algumas delas estão precisando de mais cuidados que 

outras, e não sabe bem ao certo se seria falta de estrutura ou de planejamento, falta um pouco mesmo é de boa 

vontade. O VEREADOR VALDECIR usou da palavra e falou que recebeu uma denúncia referente aos 

maquinários que estão no pátio do almoxarifado, encostados e virando sucata, e a população da zona rural está 

sofrendo bastante com as estradas que dão acesso as suas propriedades, e o vereador acha um absurdo um bem 

público estar parado e os habitantes necessitando dos mesmos para que sejam realizadas as melhorias. Espera 

que o Senhor Prefeito tome as devidas providências, pois a mesma denúncia foi encaminhada ao Ministério 

Público, pois como está não tem como ficar, o que der para fazer manutenção colocar em uso a favor da 

população, e os que não tiverem mais como utilizar, retirar do local. Disse que o Senhor Roque de Rosa está 

fazendo um trabalho muito bem feito em relação à Campanha da Dengue, mas o Poder Público não está 

fazendo sua parte, pois a população retira seus entulhos, faz a limpeza, mas a Prefeitura não recolhe esse lixo, e 

muito menos realiza limpezas de terrenos baldios, portanto para cobrar o município, o Poder Público deve fazer 

corretamente a sua parte, ou seja, na teoria é muito fácil. Falou do requerimento onde solicita que seja 

informada qual a empresa que se responsabiliza pela parte de roçagem do município, porque o que se vê pela 

cidade são 2 veículos utilizados para essa finalidade, mas o que mais existe por todo o município é muito mato 

alto e sujeira. Referente a outro requerimento elaborado pelo vereador onde denuncia os cargos comissionados, 

e mais de 4 milhões de reais são gastos para tal, e se realmente havia necessidade de tantas pessoas trabalharem 

em cargo de comissão, pois se 60% dessas pessoas fossem demitidas, sobraria muito mais dinheiro no caixa da 

Administração Pública e não haveria desculpas para atender a população mais carente, portanto o Senhor 

Promotor solicitou que fossem exonerados 48 cargos, e os menos beneficiados foram os prejudicados, mas os 

mesmos funcionários foram recontratados. Fará o levantamento dos nomes das pessoas que foram mandadas 

embora e recontratadas para fazer nova denúncia ao Ministério Público. O Vereador disse também a sobre o uso 

do celular no Plenário no que se refere à Resolução nº 3.840 de 07/08/2012, onde proíbe a utilização do mesmo, 

então se não for para cumprir tal Lei, que a mesma seja revogada. O VEREADOR DR. MARCEL fez o uso da 

palavra e falou que o uso do celular é muito mais rápido que do notebook e muitos dos vereadores deveriam 

acompanhar a tecnologia, e que seria sim um desrespeito falar ao celular em plena Sessão, e os notebooks por 

sua vez carecem e não acompanham a evolução, e os aparelhos móveis evoluíram de tal forma que é muito mais 

viável utilizá-los para internet e pesquisas. O Vereador Jean aparteou dizendo que a falta de conhecimento 

denigre a imagem de alguns vereadores, e em relação à conscientização da Campanha da Dengue quanto mais 

fizer, melhor ainda, cada um deve cuidar do seu terreno, a respeito da situação financeira, o vereador foi 



Presidente da Comissão de Orçamentos e Finanças do último biênio, e nunca viu o Vereador Valdecir, que faz 

muitas denúncias, participar de qualquer audiência pública onde são apresentados os gastos e entradas da 

cidade, e se preocupa com essa falta de conhecimento, porque muitas vezes as frases ditas para chamar a 

atenção da sociedade, não se encaixam com o que realmente está acontecendo. O Vereador Valdecir solicitou 

aparte, mas não foi autorizado. O Vereador Dr. Marcel retomou a palavra dizendo que a respeito de trocas de 

ideias, disse que as pessoas se equivocam, porque se a Santa Casa tivesse recurso financeiro aplicado, já não 

teria mais, porque se o dinheiro dormir mais de 24 horas no banco, ele penhora, e pelo conhecimento que tem 

não existe nenhum funcionário do SAMS que está com seu salário atrasado. Porém, concorda com as demais 

reclamações do Vereador Osias onde cita as manutenções e limpezas de praças, calçadas e vias públicas e já 

falou com o Prefeito sobre o assunto. Disse também ter o mesmo pensamento que o Vereador Leopoldo onde 

fala que a Prefeitura está perdendo o aparato, e que não está estruturada suficiente para acompanhar o 

crescimento da cidade, as pessoas não possui conhecimento, mas na área de Recursos Humanos da Prefeitura, a 

quantidade de atestados médicos mensais do Magistério é enorme, e com isso o prejuízo torna-se ainda maior, 

pois além do professor que está ausente receber seu salário, há gastos com os substitutos dos professores 

faltantes, e isso vem comprometendo gritantemente a Administração Pública e é preocupante dizer algo se tem 

nem ao menos conhecimento do que está falando, faça portanto uma leitura se não puder comparecer, porque só 

a crítica destrutiva pela politicagem não leva a motivação pela melhora da cidade, disse que os terrenos baldios 

sujos devem ser limpos sim, mas aquele lixo é jogado pela própria população e não da Prefeitura, e todos esses 

problemas que estão sendo gerados como também a questão da dengue deve-se a falta de conscientização do 

cidadão. Falou a respeito da demissão dos funcionários públicos, onde o Prefeito demitiu os cargos apontados 

pelo Ministério Público, e a recontratação é pelo fato de se tratar de cargo de confiança. O Vereador Osias 

aparteou e questionou se o pagamento dos salários dos médicos da SAMS, Santa Casa é terceirizado. O 

Vereador Dr. Marcel respondeu que nenhum funcionário do SAMS possui salário atrasado, que na Santa Casa 

existem prestadores de serviços, e são estes que não recebem exatamente no mesmo dia todos os meses, e que 

não houve nenhuma aplicação de recursos da Prefeitura. A única aplicação alcançada foi feita através de uma 

Emenda no valor de 180 mil reais para aquisição de monitores e respiradores, que não teve nenhuma relação 

com contratação de pessoa jurídica. O Vereador Osias pediu a palavra novamente para dizer que avistou na 

cidade um outdoor divulgando as obras e ouviu na rádio uma divulgação da SAMS e que essas propagandas são 

pagas, e que não precisa então ser divulgado sendo que a população está vendo o que está acontecendo, não 

entende porque dizem que de um lado não tem dinheiro para fazer certas coisas, mas que para divulgação tem. 

O Vereador Marcel informou que existe um horário institucional que já está pago, e quando sobra espaço para 

outras divulgações, este tipo de informação é encaixado nessa hora, que inclusive já está paga. O Vereador 

Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo Plenário. Nada constando na ORDEM DO DIA 

passou-se então para a EXPLICAÇÃO PESSOAL: o VEREADOR VALDECIR usou da palavra e citou sobre 

o uso da palavra do Vereador Osias, onde fala da saúde pública, e o quando o vereador responsável responde 

como se fosse o próprio administrador do município, mas embora seja um vereador e profissional na área de 

saúde, mas não cabe a ele nem os questionamentos e nem as respostas, e faz porque quer provar que a saúde 

está boa, sendo que na verdade não está. A respeito dos orçamentos, tudo o que vem da Prefeitura, é engolido 

nesta Casa, e se o não comparece às audiências públicas, isso é problema do vereador, e a empresa que presta 

serviços a Prefeitura é de um funcionário comissionado aposentado, mas que ele fará o levantamento se houve 

licitação, quantas empresas participaram e o preço que está sendo pago. Falou também que alguns vereadores 

usam da palavra e ofendem com categoria e com palavras difíceis, mas na hora de pedir seus votos de casa em 

casa, não pergunta ao cidadão se ele possui pelo menos o Ensino Fundamental, e que muitos terão a 

oportunidade de virem até a Casa e usarem da Tribuna para falar muitas verdades e derrubar as máscaras de 

alguns. O VEREADOR DR. MARCEL usou da palavra e disse que o que havia acabado de ocorrer no Plenário 

é um completo destempero para confundir as pessoas e que em momento algum disse que a saúde está boa, está 

falhando não apenas em Ibitinga, mas no país. No momento da realização da campanha, não pergunta o nível 

das pessoas, mas sim procura melhorar a qualidade de vida das pessoas, trabalhando em prol das pessoas, e a 

grande maioria dos vereadores também faz o mesmo, e continuará se manifestando em prol dos benefícios da 

cidade, principalmente na área da saúde. O Vereador Jean solicitou aparte e falou que o destempero só existe 

por falta de argumentos, mas foi interrompido pelo Senhor Presidente que não concedeu o aparte. O 

VEREADOR OSIAS usou da palavra e falou sobre o caso do salário dos médicos onde a pessoa que denunciou 

não deve ter mentido, mas sim se equivocado e nas respostas aos seus requerimentos é que o vereador saberá de 

fato quem se equivocou. O VEREADOR JEAN usou da palavra para esclarecer que nada o ofendeu e quis 

deixar bem claro que o destempero de alguns só existe quando há falta de argumentos. Antes de encerrar a 



Sessão, o Presidente informou que foi encaminhando ao Senhor Prefeito um ofício reinterando os pedidos de 

informações nºs 287, 319, 330, 336, 337, 338, 357, 364, 365 e 368 que estão pendentes aguardando 

manifestação por parte do Executivo, e também encaminhou um ofício fazendo convite ao Secretário de Obras 

Públicas, o Senhor Laerte Constantino, para que fizesse uma explanação de sua Secretaria. Nada mais havendo 

a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa 

Ordinária que acontecerá no próximo dia 10 (dez) de fevereiro de 2015 (dois mil e quinze), às 20h (vinte) 

horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com 

os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos 

regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 03 (três) de Fevereiro de 2015 (dois mil e quinze). // 

Presidente:________________________________1º Secretário:______________________________________  

Vice-Presidente:___________________________2º Secretário:______________________________________ 
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